
Jahresbericht 2022 des Präsidenten  
 
Werte Vereinsmitglieder 
Da die ausserordentliche Lage (Covid) vom Bundesrat noch nicht aufgehoben war, 
wussten wir nicht, wie die Hornussersaison 2022 abgehalten wird. 
Zum Glück wurde die ausserordentliche Lage im Frühjahr aufgehoben und ab dann 
konnten alle geplanten Anlässe ordnungsgemäss durchgeführt werden. 
 
Sportliches 
Der Jahresbericht mit den Resultaten verfasst auch dieses Jahr unser Sportchef Martin 
Schwab. 
Der Jahresbericht der Nachwuchshornusser wird wie gewohnt vom Nachwuchsbetreuer 
Simon Hostettler verfasst. 
 
Waldfondue 
Da die Lage im Januar noch unsicher war, haben wir das Waldfondue 2022 abgesagt. 
Im Januar 2023 findet dieser gesellige Anlass hoffentlich wieder statt. 
 
Hauptversammlung 
Im Dezember 2021 hat sich der Vorstand entschieden, die ordentliche 
Hauptversammlung 2022 aus den bekannten Gründen wieder schriftlich durzuführen. 
Wir haben aber auch beschlossen, im Frühjahr so bald wie möglich eine 
ausserordentliche HV abzuhalten. 
Die Ergebnisse der schriftlichen HV können dem Protokoll entnommen werden. 
 
Platz vorbereiten   
Im März konnten wir unsere Hornusser-Infrastruktur wie gewohnt für die Hornussersaison 
2022 vorbereiten. 
 
Da entlang des Hornusserplatzes die Entwässerungsleitung für die Bahngleise erstellt 
wurde, hat Beat Schürch dort neu angesät. 
Der Spielplatz für die Kinder wurde neu erstellt. Eine neue Umrandung und eine neue 
Schaukel wurden montiert. Für den Fallschutz musste eine Lage von 40cm Holzschnitzel 
eingebracht werden. Jetzt ist der Spielplatz wieder bereit für die Kinder. 
An dieser Stelle ein grosser Danke an alle, die tatkräftig mitgeholfen haben. 

 

 
 
 

 
Die Hagelschäden am Hornusserhaus und Materialhaus wurden durch Maler Liechti 
behoben. 
Bei der Store des Hornusserhauses wurde durch die Firma Zaugg Storen ein neues Tuch 
montiert. 
 



 
Sponsorenevent 
Am Anschluss des Spiels der B-Mannschaft gegen Wichtrach B am 21. Mai 
hatten wir endlich den 2x verschobenen Sponsorenevent. 
Leider konnten wir aus Termingründen nur wenige Sponsoren begrüssen. 
Trotzdem konnten bei Speis und Trank interessante Gespräche geführt werden. 
Ich danke allen Sponsoren für die nicht selbstverständliche und grosszügige 
Unterstützung. 
 
Ausserordentliche Hauptversammlung 
Da wir die ordentliche Hauptversammlung nicht physisch abhalten konnten, 
haben wir am 25. Mai 2022 zu einer ausserordentlichen Hauptversammlung eingeladen. 
An dieser HV wurden hauptsächlich Ehrungen vorgenommen. 
Andreas Sieber hat nach 20.Jahren als erfolgreicher Dorffestwirt auf Ende 2021 
demissioniert. Als Nachfolger hat sich Adrian Kobler zur Verfügung gestellt. 
Andreas Sieber wurde zum Ehrenmitglied erkoren. 
Resu ganz herzlichen Dank für die grossartige Arbeit, die du in diesen Jahren geleistet 
hast. 
Hans Häni hat auf Ende 2021 als Ok-Dorffest Präsident demissioniert. 
Sein Nachfolger wurde Dominique Schürch. 
Hans wurde auch zum Ehrenmitglied ernannt. 
Details können dem Protokoll entnommen werden. 
 
Zur Stärkung nach der HV servierte uns der Hauptsponsor Bracher Gourmet Fleischkäse 
am Stück und Kartoffelgratin und Zopf. 
 
Firmenevent 
Am 17. Juni 2022 besuchte uns eine Gruppe von 70 Personen der Firma Sonova 
Communications AG aus Murten. Sie reisten mit 2 Cars an. 
Diese Gruppe wurde von Kevin Bracher angemeldet. Kevin hat auch den Ablauf 
organsiert. Die Anwesenden wurden in 4 Gruppen an 15 - 20 Personen eingeteilt. 
Sie konnten sich auf 4 Posten abwechselnd betätigen. 
Posten 1 Hornussen, Posten 2 Schmieden, Posten 3 Apérogetränke degustieren, 
Posten 4 Bierdegustation. Dieser Event kam bei den Beteiligten sehr gut an. 
An dieser Stelle ein grosser Dank an alle die mitgeholfen haben. 
 

                
 

           



 
Dorffest  
Das Dorffest 2022 konnten wir wieder im gewohnten Rahmen durchführen. 
Unter der Leitung vom neuen OK- Präsident Dominique Schürch wurde das Dorffest 
2022 in 2 Sitzungen organisiert. Für die Festwirtschaft war der neue Festwirt Adrian 
Kobler im Einsatz. 
Dank zahlreicher Mitthilfe unserer Mittglieder funktionierte das Aufstellen der Infrastruktur 
auf dem Festgelände der Familie Isch einwandfrei. 
 
Das Dorffest vom 28. - 31.07.2022 war sehr gut besucht und war ein überwältigender 
Erfolg. Das Bier floss in Strömen. Auch die Speisen mundeten sehr gut.  
An dieser Stelle einen grossen Dank an alle die mithalfen, dass das Dorffest so ein 
grosser Erfolg war. 
 
Schlusshornussen 
Am 1. Oktober 2022 war unser Schlusshornussen angesagt. 
Leider mussten wir das Hornussen wetterbedingt absagen. Ab 16.00 h erschienen 
zahlreiche Angemeldete auf dem Hornusserplatz zum 2. Teil. 
Wir führten diesen Event auch als Helferessen Dorffest durch. 
Nach den Apéro wurde uns wieder ein schmackhaftes Raclette von Marianne und Adrian 
Schütz zubereitet. Das Essen wurde von der HG offeriert. 
Anschliessend wurde noch bis spät in die Nacht über Gott und die Welt (bei Bier und 
Kaffee) diskutiert. 
 
Hornusserreise 
Für den 22. Oktober hat Simon Steiner eine interessante und gemütliche Vereinsreise 
organisiert.  
Um 8.00 h starteten wir beim Rössli mit einem Kleinbus der Firma Grundbacher. 
Die Reise führte uns an die Lenk zur Talstation der Betelbergbahn. 
Ab dort genossen wir eine Seilbahnfahrt zur Bergstation Leiterli. 
Im Bergrestaurant genehmigten wir uns einen Imbiss. 
Nach der Stärkung konnten wir Trottinetts fassen und in rasanter Fahrt zur Talstation 
fahren. Anschliessend besuchten wir die Simmentaler Bierbrauerei an der Lenk. 
Dort konnten wir eine schmackhafte Fleischplatte geniessen und die verschiedenen 
Biere degustieren. Nach einem Rundgang durch die Brauerei begaben wir uns im 
späteren Nachmittag auf die Heimreise. 
Das war eine schöne, interessant und unvergessliche Reise. 
Simu vielen Dank für die tadellose Organisation. 
 

                
 



                                                              
 
Bockumrandung 
An zwei Samstagen im November wurde unter der Leitung von Simon Hostettler, Walter 
Tüscher und Simon Steiner die neue Bockumrandung erstellt. 
Vielen Dank an Simu, Wale und Simu für die tipptoppe Planung und Organisation. 
 

  

 
Schlusswort vom Präsidenten 
Das Hornusserjahr 2022 verlief wieder im gewohnten Rahmen (ohne Covidauflagen).  
Ein Highlight war sicher die erfolgreiche Teilnahme der A-Mannschaft am Hornusserfest 
vom ESAF. Sie beendete dieses Fest im 4. Rang und hat ein Horn gewonnen. 
Ganz herzliche Gratulation. 
Ich gratuliere an dieser Stelle auch allen Kranz- und Preisgewinnern dieser Saison. 
 

                       
 



Im Vorstand haben wir die anfallenden Geschäfte in 7 Sitzungen behandelt, meinen 
Vorstandskollegen gilt an dieser Stelle ein grosses Dankeschön. Weiter gehört allen 
Schiedsrichter/innen und den weiteren „Aemtliinhabern“ ein grosser Dank - einfach allen. 
 
Mein letztes Jahr als Präsident neigt sich dem Ende zu. Ich blicke auf 6 spannende und 
lehrreiche Jahre zurück. Ich durfte viele interessante Projekte begleiten, wie z.B.  
Neueinkleidung, Firmenevents,2. Gleisbau RBS mit Spielplatzumgestaltung, neue 
Stromversorgung Hornusserhaus, 
Vertragsabschluss mit neuem Landbesitzer Beat Schürch usw. 
Es erfüllt mich mit Stolz, dass ihr mir die verantwortungsvolle Aufgabe des Präsidenten 
anvertraut habt. 
Meinem Nachfolger wünsche ich nur das Beste! 
Meinen Vorstandskameraden spreche ich noch einmal einen ganz besonderen Dank aus. 
Ihr habt in den vergangenen Jahren sehr vieles geleistet! DANKE! 
 
 
Der Präsident  
Hans Häni 


